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本报讯 6月 22日，由澳洲福
建乡情联谊会主办的平潭旅游推广
交流会在悉尼举行，活动包括新闻发
布会、平潭国际旅游岛风情摄影展、
文旅推介会和商务交流座谈会等。
平潭综合实验区管委会副主任何杰
民、澳洲福建乡情联谊会会长林锦姗
OAM JP、澳 洲 前 移 民 部 长 卢 铎
（Philip Ruddock)、中国工商银
行悉尼分行总经理陈建愉、澳大利亚
长乐商会会长王建忠、澳大利亚莆田
商会会长戴秉凡等当地政界、侨界、
商界代表百余人出席了活动。

在交流会上，林锦姗对平潭综合
实验区商务考察团一行到访悉尼表
示热烈欢迎，并表示，澳洲福建乡情
联谊会将助力进一步开展对平潭国
际旅游岛的宣传推介、吸引澳洲当地
旅游行业机构、商贸和文旅企业赴平
潭参观考察，推动双方商贸和文旅项
目合作。她也介绍了澳洲福建乡情

联谊会下半年的工作重点，包括开展
中医义诊、举办千里共婵娟东西方艺
术交流展、组织中国冬令营游学团等
活动。她说，澳洲福建乡情联谊会一
直致力于澳洲和中国的双向文化交
流，未来愿意先从艺术交流开始，组
织澳洲的画家到平潭采风、举行澳洲
土著文化艺术画展。

何杰民介绍了平潭正在大力推
进国际旅游岛的建设情况，他表示
平潭有丰富的旅游资源，正在打造
国际演艺中心、影视拍摄基地，可以
举办赛车、风筝冲浪、棒球和垒球等
体育赛事，平潭和悉尼有众多的相
似之处，诚挚地邀请各界朋友到平
潭观光旅游、投资兴业。

卢铎表示，感谢澳洲福建乡情联
谊会组织的本次活动，平潭的建设
让他印象深刻，希望澳洲人有机会
去平潭走走。

当天下午，平潭商务考察团代表

和悉尼旅游、酒店、媒体界代表举行
商务交流座谈会。

与会嘉宾对平潭岛的旅游资源
和独特魅力给予了高度评价，大家
纷纷表示，通过观看平潭风情摄影
图片展，感受到平潭的发展日新月
异，也感受到了平潭未来还有很多
的潜力和机遇，有机会一定要去平
潭观光考察，亲自感受平潭作为国
际海岛城市的运动活力、艺术魅力
和浪漫风情。侨团代表还表示愿为
澳洲和平潭、为澳洲和福建的经贸
往来尽一份力量。

资深旅游从业人士Alex表示，
平潭主打的体育特色旅游项目和热
爱运动的澳洲人有着很好契合度，
平潭的风筝冲浪项目如果对澳洲特
定人群做精准推广将会收到很好的
效果。他愿意助力平潭对接赛车、
旅游等方面的专业资源和人脉。

（澳洲福建乡情联谊会供稿）

平潭旅游推广交流会在悉尼举行
华 埠 资 讯

中国驻法使馆发布奥运期系列领事提醒

据《欧洲时报》电 第33届夏季奥运会将于7
月26日至8月11日在法国巴黎举行，届时将有近
200个国家和地区的1万多名运动员参赛，巴黎预
计将接待近1500万名观众及游客。中国不仅派
出强大的运动员队伍，而相关的新闻报道、服务人
员也有数千人。许多中国体育迷和各项运动的爱
好者、运动员的粉丝都希望通过各种方式到现场
见证精彩瞬间，也有很多中国游客希望在奥运期
间到法国旅游观光。

为更好满足中国公民来法观赛、旅游等需要，
中国驻法国使领馆从近日起陆续发布系列领事提
醒，尽量让大家高兴而来，安全而归。中国驻法使
馆 的 网 站 是 ：http://fr.china-embassy.
gov.cn/。主要的提醒服务是在“领事服务”一栏。

巴西累西腓市将2024年设为“中国年”

据中新社电 中国驻累西腓总领馆日前发布
消息称，巴西东北部城市累西腓市近日通过法案，
决定将2024年设立为“中国年”。

累西腓是巴西东北部最大城市。该项法案由
巴西诗人、累西腓市议员佩德罗萨提案，旨在庆祝
巴中建交50周年，进一步深化累西腓市与中国各
领域交流合作。

佩德罗萨表示，她由衷欣赏中国及中华文化，
并表示累西腓市努力夯实与中国友好关系，愿与
中方共同努力，加强双方人文纽带，为两国关系作
出新贡献。

巴基斯坦华人社团
向当地困难群体献爱心

据中国侨网电 日前，巴基斯坦中巴青年交
流小组联合北京同心圆慈善基金会及知信行爱心
团队，向巴基斯坦伊斯兰堡、拉合尔、拉瓦尔品第、
达杜等地的贫困家庭、孤儿院和福利院献爱心。

中巴青年交流小组负责人马斌表示：“此次为
2000个巴基斯坦贫困家庭、11所孤儿院、2所智
障福利院送去了礼物，希望通活动传递爱心，也希
望更多的巴基斯坦人感受到我们的善意。”

在活动的现场，孩子们兴奋地展示着收到的
礼物，纷纷用中文说着“谢谢”。拉瓦尔品第孤儿
院的阿里说：“每次中国的叔叔们来看我，都会给
我一个大大的拥抱，希望以后能学习中文，去中国
看看。”来自达杜县的苏莱曼表示：“中国的朋友帮
助了我和我的家人，非常感激他们，希望以后有更
多的机会和中国朋友们见面。”

为期 3天的 2024年渥太华唐人街大
夜市日前在加拿大首都渥太华揭幕，吸引
大批民众。

以中式餐食为主的各类美食大排档是
大夜市的“主力”。渥太华华埠鼓乐喧天，
烟火缭绕、香气弥漫，不少食档前排起长
龙。现场也不乏文化类展位和摊档，带有
中国元素的文化商品亦吸引游客目光。来
自当地华人社区及其他多个族裔社区的文
艺团体在唐人街牌楼下的舞台上轮番登
场，为观众奉上歌舞、戏曲、器乐、武术等精
彩多样的表演。

渥太华唐人街商业促进区执行理事李
育康表示，本届大夜市设有逾50个摊档或
展位，不少商家来自多伦多等城市。从现场
反响看，估计吸引逾5万人次到访。招展及
客流规模均创新高。 (余瑞冬 图/文)

据中国侨网报道 “希望将龙舟运动推广到更广泛
的群体中，让不同年龄和文化背景的人都有机会亲身感
受这项运动的魅力。”

旅意华侨青年、米兰中龙龙舟俱乐部队长管纬的家
乡在浙江温州瑞安塘下镇花园村，温州龙舟竞渡历史悠
久，南宋永嘉学派的代表叶适有诗云“一村一船遍一
邦，处处旗脚争飞扬”，描写的就是温州龙舟赛的场景。

管纬说：“在我的家乡每个村都有龙舟队，记得小时
候每逢端午节村子里都热闹非凡，家家户户聚在河边，
观看千帆竞渡、万人空巷的壮观场面，我是在龙舟的陪
伴下长大的。如今虽然已经离开家乡很多年，但关于龙
舟的记忆却一直在心中。”

管纬 1998年来到意大利，2018年在当地建立了
米兰中龙龙舟俱乐部。谈起在意大利米兰创办龙舟俱
乐部的经历，管纬说：“当时我结识了一位朋友，他是在
意大利出生长大的第四代华裔，我们有很多共同爱好，
我向他说起我家乡的龙舟，他也对这项充满活力的团队
运动很感兴趣，于是我提议共同创建一个龙舟俱乐

部。”
“建立这个俱乐部不仅是为了让意大利人了解中国

的龙舟文化，也是为了让华裔新生代能亲身体验这项传
统民俗。”管纬表示，他们邀请了来自中国的龙舟教练，
学习专业的龙舟技艺，同时也聘请了意大利的教练，在
训练中融入意大利水上运动的一些技巧。

最初，中龙龙舟俱乐部依托于当地的一个水上运动
俱乐部开展训练，俱乐部的龙舟是十几年前在中国购买
的，但随着时间的推移，其性能已经跟不上现代龙舟比
赛的要求。“去年我们从中国买了两艘新龙舟，一艘捐
赠给了这家俱乐部，还有一艘用于日常训练。”管纬说。

中龙龙舟俱乐部的会员中有来自各行各业的华侨
华人，起初只有十几个会员。后来很多人陆续加入，目
前团队已有46人，每逢周三和周六的训练日，大家都会
风雨无阻地来参加训练。

管纬说：“如今也有越来越多的意大利朋友加入中
龙龙舟俱乐部，他们在训练时与我们一同划桨，共同体
验龙舟运动的乐趣；在举办活动时，意大利朋友们也热

情参与，他们品尝粽子、咸鸭蛋等美食，我也会向他们
介绍端午节的历史和民俗文化，他们听得饶有兴致。”

“为了让当地的华裔青少年更了解龙舟文化，我们
也会邀请孩子们来到俱乐部参与实地教学，在教练的带
领下，孩子们登上龙舟，亲身体验划桨的乐趣；我们也
向孩子们讲述龙舟运动的起源演变和传说故事等。”管
纬说，“今年端午节我们举办了一系列活动，我们先是
在利纳特机场附近的内湖举办了一场迎端午烧烤集训
活动；之后又与意大利中国商会联合主办了第二届意大
利中国商会端午龙舟赛，当地的华人社团和中资企业组
成多支龙舟队参赛，让大家在异国他乡也能感受到家乡
的节日氛围。”

“在意大利生活了26年，我们的俱乐部已经走过了
6个年头，见证了许多意大利人因为参与龙舟运动而对
中国文化产生了浓厚的兴趣，也见证了华裔新生代因为
参与这项运动更了解自己的文化，未来我们将继续致力
于龙舟文化的传播，让更多的人了解和喜欢这项运
动。”管纬说。
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